



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Abidjan, Côte d'Ivoire – 12 septembre 2025

Page 1/2

L'AFRIQUE DE L'OUEST SE MOBILISE À ABIDJAN POUR ACCÉLÉRER LA PRODUCTION D'UN VACCIN CONTRE LA FIÈVRE DE LASSA ET RENFORCER LA PRÉPARATION FACE AUX ÉPIDÉMIES

La 2ème Conférence internationale de la CEDEAO sur la fièvre de Lassa (#ELFIC 2025) s'est conclue ce jeudi 11 septembre 2025 à Abidjan, en Côte d'Ivoire, après quatre jours de discussions de haut niveau, de partage de connaissances et d'engagements stratégiques.

Cette rencontre a réuni plus de 800 décideurs politiques, scientifiques, professionnels de la santé et partenaires du développement venus de toute l'Afrique de l'Ouest et d'ailleurs pour faire face à l'une des menaces épidémiques les plus persistantes de la région. La conférence s'est articulée autour de six axes thématiques : la coordination régionale, le renforcement des contre-mesures médicales, la surveillance et la détection précoce, les innovations technologiques, l'engagement communautaire et le financement durable.

Table ronde ministérielle : un rendez-vous stratégique pour le leadership régional

En prélude à la cérémonie d'ouverture, les ministres de la Santé des États membres de la CEDEAO ont tenu une table ronde ministérielle de haut niveau sur l'accélération de la préparation à la vaccination contre la fièvre de Lassa. Dans un communiqué conjoint historique, les ministres se sont engagés à :

- Promouvoir le développement et l'accès équitable aux vaccins contre la fièvre de Lassa pour les populations à risque.
- Renforcer la collaboration régionale en matière de surveillance, de recherche et de réponse aux épidémies.
- Mobiliser un financement durable et une volonté politique pour assurer une préparation à long terme aux épidémies.

Cette déclaration a marqué une étape importante pour la solidarité et le leadership sur le plan régional, tout en soulignant qu'aucun pays ne peut lutter seul contre la fièvre de Lassa.

Discussions et résultats clés

Tout au long des six axes thématiques, les délégués ont exploré des solutions pratiques et des approches innovantes :

- **Sécurité alimentaire et prévention** : Les experts ont exhorté les communautés à adopter des pratiques de stockage des aliments sûres pour réduire l'exposition aux rongeurs, un vecteur clé de la fièvre de Lassa.
- **Confiance dans les innovations en santé** : Lors de ces sessions, l'accent a été mis sur le rôle essentiel des médias et de la société civile pour combler le déficit de confiance et lutter contre la réticence à la vaccination dans la région.



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Abidjan, Côte d'Ivoire – 12 septembre 2025

Page 2/2

- **Des solutions locales pour des défis locaux :** Le ministre nigérian de la Santé a appelé à des solutions africaines pour combattre la fièvre de Lassa. Selon lui, la recherche, le développement de vaccins et la riposte doivent refléter les réalités propres à la région.
- **Préparation transfrontalière :** Les participants ont convenu de l'importance du partage des données et des enquêtes conjointes sur les épidémies pour arrêter la propagation des maladies à travers les frontières poreuses.

Regard vers l'avenir

La conférence a réaffirmé l'urgence de lutter contre la fièvre de Lassa comme priorité régionale de sécurité sanitaire, positionnant ainsi l'Afrique de l'Ouest à l'avant-garde de la préparation aux épidémies mondiales. Grâce aux engagements pris à Abidjan, les États membres de la CEDEAO et leurs partenaires visent à accélérer le déploiement du programme de lutte contre la fièvre de Lassa, qui comprend le développement et le déploiement d'un vaccin homologué contre la fièvre de Lassa, l'élargissement de l'accès aux diagnostics et aux traitements, et le renforcement de la résilience des communautés face aux futures épidémies.

Voix de la Conférence :

- « *Cette conférence a démontré la force de la solidarité régionale. Ensemble, nous passons de la discussion à l'action, construisant une Afrique de l'Ouest unie, prête à affronter la fièvre de Lassa et les futures épidémies* » a déclaré le Dr Melchior Athanase J. C. AÏSSI, Directeur Général de l'Organisation Ouest Africaine de la Santé (OOAS).
- « *Notre engagement collectif à promouvoir un programme de préparation, de riposte et de contrôle de la fièvre de Lassa, notamment par le développement de vaccins et d'autres contre-mesures médicales, marque un tournant en Afrique de l'Ouest. Il s'agit d'un moment stratégique pour un leadership régional conjoint visant à améliorer la santé de nos populations* » a déclaré le Dr Abdourahmane DIALLO, Directeur de la gestion des programmes au Bureau régional de l'OMS pour l'Afrique.

-----FIN-----

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

Bureau des communications de l'OOAS

E-mail: communication@wahooas.org

ou visitez le site officiel d'ELFIC2025 : <https://www.lfic2025.org/>

À propos de la conférence

La Conférence internationale de la CEDEAO sur la fièvre de Lassa est organisée par l'Organisation ouest-africaine de la santé (OOAS) en partenariat avec l'Organisation mondiale de la santé (Région africaine), la Coalition pour les innovations en matière de préparation aux épidémies (CEPI), la Banque mondiale, la Banque africaine de développement (BAD) et d'autres acteurs régionaux. L'édition 2025 s'est tenue à Abidjan, en Côte d'Ivoire, du 8 au 11 septembre 2025.